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Bauhaus – Universität Weimar 
 
Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll zur Sitzung vom 01.12.2015 
 
 

Protokoll 
 
Anwesenheit der Mitglieder: 
 
anwesend nicht anwesend Gäste 
   
Gölfert, Leonore Benz, Alexander (e) Knoth, Christian (ab19:12 Uhr) 
Kersten, Peter Regelmann, Julius (e) Schubert, Marcus 
Kettenberger, Julia   
Körting, Dennis   
Kühlewindt, Susanne   
Schwarz, Rebecca   
Vogler, Maximilian   
   
   
   

 
Redeleitung: Leonore Gölfert 

Protokoll:  Dennis Körting 

Dauer:  19:09 Uhr bis 21:40 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Tagesordnung und Protokollkontrolle ....................................................2 

2. Begrüßung der Gäste ...............................................................................2 

3. Neues aus den Gremien ...........................................................................2 

4. Neues aus den Studiengängen ................................................................3 

5. Bericht Fakultätsrunde .............................................................................3 

6. Treffen neuer Professor ...........................................................................4 

7. Weihnachtsfeier ........................................................................................4 

8. Sonstiges ...................................................................................................5 

9. Termine der nächsten Wochen ................................................................5 

 
Nächste Sitzung: Dienstag,  17.12.2015 um 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 
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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Gölfert, Leonore um 19:09 Uhr eröffnet. Das Protokoll vom 
17.11.2015 liegt vor und wurde mit sechs ja Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde Schubert, Marcus. 

↑Top 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo 

 In den Ausschuss Planung und Haushalt wurde ein neues Mitglied entsandt. 

 Die Referenten Aufwandsentschädigung wurde abgeschafft und werden noch bis 
Februar 2016 ausgezahlt. Welche Auswirkungen dies auf den bereits 
verabschiedeten Haushalt hat, wird am Samstag den 06.12.2015 und den StuKo-
Vorständen geklärt. Ob eine erneute Haushaltssitzung notwendig ist, wird dann 
entschieden. Durch die Entscheidung die Aufwendungsentschädigung 
abzuschaffen, muss die Geschäftsordnung des StuKo geändert werden. 

 Eine Urabstimmung zum VMT-Ticket, wird in Zusammenarbeit mit dem StuRa der 
HfM, im Februar durchgeführt. 

 
Ausschuss Studium und Lehre 

 Die Studierenden waren durch vier Personen vertreten, was als sehr positiv 
gewertet wurde. 

 Die Lehrstrategie wurde vorgestellt. Wäre zur Zeit des Entwurfs ein Studierender 
in der AG Lehrstrategie anwesend gewesen, hätten diese auch mitgestalten 
können. 

 Im nächsten Jahr sollen mehrere neue Themen aufgegriffen werden, wie z.B. die 
Anwesenheitspflicht, Flüchtlingshilfe usw. 

 Um einen Vertreter in den Ausschuss Studium und Lehre entsenden zu können, 
wurde folgende Abstimmung mit dem Wortlaut: „Wer ist dafür, das wir Brust, 
Paul in den Ausschuss Studium und Lehre entsenden?“ durchgeführt. 

 

Ja Nein Enthaltung 

7 - - 

 
 Somit wird Brust, Paul an dem nächsten Treffen des Ausschusses teilnehmen. 
 
Mensaausschuss 

 Die Terrasse wird im kommenden Jahr nicht mit Stühlen und Tischen ausgestattet. 

 Die Renovierung der Mensa wurde verschoben 

 Bei einer Befragung der Studierenden hat die Mensa die Schulnote 2,6 erreicht. 

 In der Mensa sollen in Zukunft vermehrt vegetarische Gerichte angeboten werden. 
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 Durch eine Probewoche, soll das Saftangebot der Mensa neu bestimmt und 
umgestellt werden. 

 
Strategiekommision 

 Die Finanzierung der zukunftsweisenden Infrastruktursysteme wurde besprochen. 

 Durch die geringe Studierendenzahlen im Studiengang Baustoffe, wurde darüber 
diskutiert diesen abzuschaffen und die Gelder auf die anderen Professuren zu 
verteilen. 

 Der Fachschaftsrat sieht dieses kritisch. Der Masterstudiengang Baustoffe wird in 
2 bis 3 Jahren neu akkreditiert. Eine Idee wäre es die 
Baustoffingenieurwissenschaften in den Masterstudiengang der Bauingenieure zu 
integrieren als Vertiefungsrichtung. Des Weiteren wäre es möglich, den 
Studiengang KUB in Bau- und Umweltingenieurwesen umzubenennen und die 
Vertiefung Baustoffe im Bachelor auslaufen zu lassen. 

 Da im Studiengang KUB die Vertiefung Baustoffingenieur angeboten wird, sieht 
der Fachschaftsrat die Abschaffung des Masters Baustoffingenieurwissenschaften 
für die nächsten 2 bis 3 Jahre als problematisch an. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

 Keine Wortmeldung 

↑Top↑ 

5. Bericht Fakultätsrunde 

Mathe 

 Von den Lehrbeauftragten des Modul Mathe II wurde sehr aktiv an einer 
Verbesserung und Vorschlägen gearbeitet.  

 Durch das nicht wahrnehmen der  Sprechstunden und der geringen Anzahl 
Studierender im Liftkurs Mathe, wurde angenommen dass die Studierenden keine 
Probleme haben, was durch die gute Bearbeitung der Belege bestätigt wurde. 

 Die an Mechanik orientierte Aufgabe in der Klausur Mathe II, soll in zukünftigen 
Klausuren in dieser Form nicht mehr gestellt werden. 

 Der in diesem Semester zum ersten mal in die Vorlesung integrierte Liftkurs, soll 
zum nächsten Wintersemster aufgearbeitet und aktualisiert werden. 

 Eine Grundidee der Verantwortlichen ist es ein Tutorenprogramm zu gestalten, 
welches den Studierenden zeigen soll wie Lehrinhalte aufgearbeitet werden. 

 Die Übungen und Belege sollen in den nächsten Jahren an die Lehre angepasst 
werden, bis hin zu Anwendungsfähige Aufgaben. Altklausuren die dem 
Aufgabenstyle nicht mehr entsprechen, sollen zukünftig nicht mehr ausgegeben 
werden. 

 Die Belege zum laufenden Semester, werden erst zum Ende Semesters angepasst 
werden können. 
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Mechanik 

 Die zu erreichende 80 % Hürde zum bestehen der Belege, war wohl ein 
Schreibfehler und es müssen nur 75 % erfolgreich bearbeitet werden. 

 Die Folien des Skriptes sollen überarbeitet werden, damit die chinesischen 
Schriftzeichen entfernt werden. 

 Warum das Thema Algebra am Anfang eine Problematik darstellt, wird von dem 
Verantwortlichem nicht verstanden. Mit Absprache des Modul Mathe I, soll die 
Thematik der Tensoren zum Ende des Wintersemesters erklärt werden. Eine 
ähnliche Aufgabe wie sie in der Klausur gestellt werden soll, wird in Vorbereitung 
auf die Klausur durchgenommen werden. Tensoren werden somit definitiv 
Prüfungsrelevant sein. 

 Die Abgabe des ersten Beleg wurde auf einen späteren Zeitpunkt verschoben. 

↑Top↑ 

6. Treffen neuer Professor 

 Eine Antwort auf unsere Email kam leider nicht. An die Fakultät wurde von der 
betreffenden Person auch keine Antwort gesendet. 

 Eine Einladung zu einem persönlichem Gespräch soll nun folgen und mehrere 
höhere Instanzen wird diese Email ebenfalls zugesendet. 

 Das Modul Projektfinanzierung ist ein weiterer Problemstelle, da der Lehrende die 
ihm übertragenen Lehrverantwortung nicht ausführt. 

 Ein Skript das in BWL hochgeladen werden sollte, ist bis zum jetzigen Zeitpunkt 
noch nicht veröffentlicht worden. 

 Das weitere Vorgehen soll bei der nächsten Sitzung besprochen werden. Um die 
rechtliche Absicherung zu klären, soll der Justiziar um Mithilfe bzw. Beratung 
gebeten werden. 

↑Top↑ 

7. Weihnachtsfeier 

 Die Facebook-Seite soll heute noch auf den aktuellen Stand gebracht werden. 

 Vorband und Hauptband sind gebucht. 

 Die Flyer werden jetzt verteilt und die Poster hängen bereits seit Freitag dem 
27.11.2015 aus. 

 Das Begrüßungsbier muss besser dargestellt werden und vor allem das dies durch 
den Kasseturm gesponsert wird. 

 Für zukünftige Veranstaltung sollte darauf geachtet werden, das bei vergünstigten 
Bierpreisen diese besser dargestellt werde und das diese durch den Kasseturm 
ermöglicht werden. Ferner sollte die Organisation der Band frühzeitig gestartet 
werden. Großen Wert sollte auf die Kommunikation des Orga-Teams und dem 
Kasseturm gelegt werden! 

 Für nächstes Jahr sollte geschaut werden, ob die Weihnachtsfeiern der 
verschiedenen Fakultäten zusammengelegt werden könnten. 

 Ein Glühweinverkauf am 08.12.2015 in der Coudraystraße soll dazu genutzt 
werden um die Weihnachtsfeier noch besser zu bewerben. Treffen ist um 
11:30 Uhr an der M18, um die Geräte in die Coudraystraße zu transportieren und 
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Glühwein zu kaufen. Der Glühweinverkauf soll um 12:00 Uhr starten und die 
Schichten sollen zum Eintragen in Doodle hochgeladen werden. 

↑Top↑ 

8. Sonstiges 

 Das Wichtelgeschenk wird morgen abgeschickt. 

 Ein Gruppenbild soll auf die M18-Seite und wer möchte kann noch einzelne 
Bilder von sich schicken. 

 Die Arbeitsgruppe Informatik muss neu besetzt werden. 

↑Top 

9. Termine der nächsten Wochen 

 StuKo Vollversammlung   02.12.2015 

 Senat      02.12.2015 

 Prüfungsausschuss    02.12.2015 

 StuKo      07.12.2015 

 StuKo Vollversammlung   09.12.2015 

 Fakultätsrat     07.12.2015 

↑Top↑ 


